
о его словам, он много обща-
ется с избирателями, понимает 
их запросы и умело отстаива-
ет необходимость решения 
проблем в своём округе при 

формировании бюджета. 
– У вас уникальная ситуация, вы 

вместе с супругой являетесь депу-
татами. 

– Её сфера деятельности в большей 
степени связана с медициной, а задача 
– содействовать развитию городской 
больницы. Это сделать действительно 
удаётся. Мы вместе обсуждаем значи-
мые вопросы, но решения принимаем 
самостоятельно. 

– В вашем округе немало социаль-
ных объектов. Один из них – детская 
библиотека, которой оказываете 
большое внимание.

– Библиотека много лет находилась 
в плачевном состоянии. Из-за сильного 
запаха канализации туда не хотелось 
заходить. Чтобы добиться ремонта, раз-
работал обоснованные предложения и 
внёс их в городской бюджет. В 2021 году 
задуманное осуществилось – библиоте-
ка преобразилась.

– Ещё одним депутатским нака-
зом избирателей было обустройство 
лестницы.

– Особенностью моего округа яв-
ляется гористый рельеф местности. 
Чтобы было проще передвигаться, 
существует множество лестниц. Они не 
реконструировались с советских времён, 
поэтому ежегодно в планы включаю по 
два-три объекта. Их ремонт обязательно 
осуществляется – из 16 лестниц 12 уже 
обновлены. Остались только те, что на-
ходятся на придомовых территориях, то 
есть за них ответственны управляющие 
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Депутат городской Думы Марат Сафиуллин по стажу работы, пожалуй, самый 
опытный народный избранник. 

компании, с которыми и надо решать 
проблемы. Считаю, что в ближайшие два 
года это сделать удастся.

– Поговорим о наружном осве-
щении.

– Между домами №№ 2, 4, 4а на 
улице Емлина отсутствовало освеще-
ние. В начале этого года во время при-
ёма граждан пришла целая делегация 
с просьбой решить эту проблему. Уже 
в мае благодаря усилиям Управления 
жилищно-коммунального хозяйства 
появились четыре новых светильника. 
Хорошо освещённая территория стала 
более безопасной. Местные жители, 
безусловно, благодарны, о чём они и 
пишут в социальных сетях. Через этот 
информационный канал я получаю об-
ращения и обязательно отвечаю. Кроме 
того, в моём округе у многих жителей 
есть мой номер телефона. Люди звонят, 
порой не только называют проблему, но 
и предлагают свои решения.

– Были ли просьбы, вызывающие 
удивление?

– Как-то на приём пришла пожилая 
женщина, которая со слезами на глазах 
попросила поменять счётчик. Это, конеч-
но, не входит в компетенцию депутата. 
Но пошёл навстречу – приобрёл, а потом 
ещё и установил прибор.

– Родители малышей хотят, чтобы 
был установлен детский безопасный 
комплекс.

– У меня уже есть такой проект, его 
надо только воплотить в жизнь. Рассма-
триваю программы, куда можно попасть 
со строительством детской площадки. 
Надо будет провести собрание с жите-
лями, ознакомить их с реконструкцией. 

– Что касается тротуаров, которых 
в округе немало.

– В этом году реконструирован троту-
ар от торгового центра «Марс» до улицы 
Емлина, он проходит практически через 
всю улицу Советская. 

– Недавно на территории школы  
№ 4 открыли автогородок.

– Есть договорённости с адми-
нистрацией и руководством школы 
о реконструкции стадиона. В рамках 
первого этапа на месте футбольного 
поля сделали площадку по безопасности 
дорожного движения. В дальнейшем 
будут реконструированы спортивные со-
оружения, беговая дорожка, тренажёры. 
Есть вопросы и по ремонту кабинетов 
образовательного учреждения.

– Какие основные задачи ставите 
перед собой как депутат?

– Нужно акцентировать внимание на 
решении общегородских проблем и ка-
сающихся своего округа. Главное – при-
нятие бюджета, в котором будут учтены 
все пожелания жителей. Я забочусь, в 
основном, о комфортном проживании 
своих избирателей. 

– Есть программа «Первоуральск 
для тебя», её представляет глава го-
родского округа. Что вы о ней думаете, 
какие направления особенно близки?

– Я прочитал этот обширный, раз-
носторонний, детально разработанный 
документ. А на ближайшем заседании 
Думы депутатов с ним ознакомит Игорь 
Кабец. В одном из пунктов программы 
говорится, что порядка 40 дворов, при-
домовых территорий будут реконструи-
рованы. Это, безусловно, очень хорошо. 

Полную версию программы «Про-
гулка с депутатом» смотрите в соц-
сетях Телекомпании Первоуральск  
https://vk.com/tv_pervouralsk или скани-
руйте QR-код.

ПРОГУЛКА С ДЕПУТАТОМ

ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ 
Евгений Куйвашев вручил выдающимся 

уральцам государственные награды. 

Почти половина награждаемых – работники сферы здра-
воохранения. Почётные награды получили врачи, фельд-
шеры, медсёстры и другие специалисты медучреждений 
Свердловской области. Среди удостоенных медали ордена 
«За заслуги перед Отечеством» II степени – специалисты 
Детской городской больницы Первоуральска: врач-детский 
хирург Хукмиддин Нуридинович Камолов, заместитель 
главного врача по поликлинике Нина Алексеевна Суворова, 
врач-офтальмолог Светлана Александровна Цедилкина. 
Они в составе областной бригады медработников добро-
вольно ездили в командировку в ДНР, где участвовали в 
проведении диспансеризации детей. Осенью 2022 года 
туда отправилась Нина Суворова. Позднее к ней присо-
единились коллеги.

ТЭЦ ГОТОВА К ЗИМЕ
Паспорт готовности к работе в осенне-зимний 

период получила Первоуральская ТЭЦ 
Свердловского филиала «Т Плюс».

Во время летней ремонтной кампании, на которую на-
правлены более 38 миллионов рублей, были выполнены 
капитальный и текущий ремонты семи котлоагрегатов, 
четырёх водогрейных котлов и трёх турбоагрегатов. Отре-
монтировано вспомогательное оборудование. Проведена 
экспертиза промышленной безопасности технических 
устройств. Персонал прошёл тренировки по ликвидации 
технологических нарушений в условиях низких температур.

Специальная комиссия оценила техническое состояние 
оборудования, зданий и сооружений, качество выполненных 
ремонтов, соответствие запасов топлива установленным 
нормативам и подготовку персонала к работе в зимний пери-
од. Эксперты подтвердили готовность теплоисточника нести 
заданную нагрузку и выдали ТЭЦ соответствующий паспорт.

КОНКУРС ПЕДАГОГОВ
Ежегодно в начале сентября в Первоуральске 

проводится конкурс среди педагогов 
образовательных учреждений на выявление 

лучших в своей профессии.

Впервые в нём участвуют педагоги дополнительного 
образования в своей номинации. Для конкурсного отбора 
заявки подали 14 человек.

Конкурс проводится в два этапа: заочный и очный. 
Первый уже завершился, конкурсная комиссия оценивает 
аналитические материалы участников с результатами ра-
боты за последние 3 года. По итогам заочного этапа будут 
определены финалисты, которые продолжат борьбу за 
звание «Учитель года – 2024», «Воспитатель года – 2024», 
«Педагог дополнительного образования – 2024». Победите-
ли получат премию главы городского округа Первоуральск.

«Я ОЧЕНЬ САМОЗАНЯТЫЙ»
В Инновационном культурном центре встретились 

полторы сотни первоуральцев, которые уже открыли 
собственное дело или только мечтают о нём. 

В Первоуральске во второй раз прошёл форум «Я очень 
самозанятый», главные цели которого – мотивировать пред-
принимателей на новые свершения, создать сообщество 
единомышленников. В программе были лекции, тренинги 
для бизнесменов и мастер-классы, а также модный показ 
и ярмарка местных рукодельниц. Организатор форума – 
Свердловский фонд поддержки предпринимательства при 
содействии администрации Первоуральска. Встреча про-
ходила в рамках национального проекта «Малое и среднее 
предпринимательство и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы».

П
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ГУБЕРНИЯ

МЫ – МЕТАЛЛУРГИ

ПРОЕКТ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА
Минфин Свердловской области завершил 

подготовительный этап работы над проектом 
областного бюджета на 2024 год и плановый период.

Началась работа традиционной согласительной ко-
миссии с муниципалитетами региона. На протяжении двух 
недель финансисты, депутаты Законодательного собрания 
Свердловской области, представители региональных и му-
ниципальных органов власти будут обсуждать направления 
финансовой поддержки территорий Среднего Урала.

– Среди приоритетных расходов – выполнение пору-
чений президента России Владимира Путина, губернатора 
Свердловской области Евгения Куйвашева. Это касается 
индексации социальных пособий, льгот, зарплат работников 
бюджетной сферы. Все расходы должны быть обоснованы и 
эффективны. Это принципиальная и согласованная позиция 
всех участников бюджетного процесса, – отметил министр 
финансов Свердловской области Александр Старков.

Приоритетные направления финансирования в муни-
ципалитетах в 2024 году – это развитие объектов инфра-
структуры: дорожной, коммунальной, сфер образования, 
культуры, спорта.

Первоочередное внимание участников согласительных 
процедур будет направлено на мероприятия в муниципали-
тетах, которые требуют реализации в 2024-2026 годах. При 
расчёте муниципальных расходов обеспечена заработная 
плата работников муниципальных учреждений с учётом 
достижения целевых показателей, установленных указами 
президента РФ, а также индексация заработной платы дру-
гим категориям бюджетников с 1 октября 2024 года.

Согласительные процедуры с муниципалитетами за-
вершатся в конце сентября, а к концу октября проект бюд-
жета будет представлен губернатору Евгению Куйвашеву 
и членам кабинета министров. Планируется, что в первой 
половине декабря главный финансовый документ Сверд-
ловской области будет принят окончательно.

ЛЕЧЕНИЕ ВОЗРАСТНЫХ 
ЗАБОЛЕВАНИЙ

Квалифицированная помощь специалистов 
по профилю «гериатрия» доступна свердловчанам 

старшей возрастной группы в 33 профильных 
кабинетах шести стационарных отделений 

медучреждений.

Необходимую терапевтическую, психологическую, 
психиатрическую и другую помощь жителям оказывают в 
рамках национального проекта «Здравоохранение».

– В Свердловской области состоят на учёте порядка 
8,3 тысячи человек старше 60 лет с когнитивными наруше-
ниями. Из них примерно 30 процентов имеют сосудистые 
поражения головного мозга, ещё у трети диагностированы 
несосудистые поражения, около 3 тысяч человек стра-
дают другими заболеваниями. Медики работают с ними 
в психиатрических подразделениях, в условиях дневных 
стационаров, на амбулаторном этапе, в гериатрической сети 
региона, – рассказала заместитель министра здравоохра-
нения Свердловской области Екатерина Ютяева.

Первичная диагностика состояний, характерных для 
пожилого возраста, проводится в поликлинике. С помощью 
анкеты участковые терапевты определяют признаки тех или 
иных нарушений и направляют пациентов к профильным 
специалистам. Если у пожилого человека выявляются со-
судистые нарушения, ему оказывает помощь мультидисци-
плинарная бригада: логопеды, помогающие восстановить 
функцию речи, специалисты по лечебной физкультуре и 
так далее. Кроме того, на базе психиатрической службы, 
которая представлена практически во всех муниципалите-
тах, формируется сеть клинических психологов – 132 спе-
циалиста оказывают консультативную помощь уральцам с 
особенностями эмоционального состояния. Консультируют 
свердловчан старшего поколения также врачи-гериатры.

– Гериатр – это врач, который учитывает особенности 
организма пожилых людей и назначает адекватную терапию 
для улучшения качества и продолжительности жизни. Также 
медики ведут работу с родственниками таких пациентов, 
поскольку их необходимо научить тонкостям корректного 
общения с людьми старшей возрастной категории, – от-
метила Екатерина Ютяева.

По словам эксперта, основные методы профилактики 
возрастных заболеваний – это активная жизненная позиция, 
занятия физической культурой, участие в различных школах, 
клубах, интеллектуальные нагрузки. Уральцам с хронически-
ми неинфекционными заболеваниями, а также пациентам, 
перенёсшим сосудистые катастрофы, доступна система 
комплексной реабилитации, в том числе – амбулаторно.

В Первоуральской больнице квалифицированная 
помощь по профилю «гериатрия» доступна на базе ге-
риатрического отделения, которое открылось в июне в 
терапевтическом корпусе на Динасе. Оно рассчитано на 
15 коек, за три с половиной месяца лечение здесь полу-
чили 109 первоуральцев в возрасте 65 лет и старше. 

Е

З

го директор Елена 
Агеева рассказала 
экспертной комис-
сии, с чего начинает-
ся выбор профессии 

металлурга: 
– В своих проектах акцен-

тируем внимание на вкладе, 
который вносит Музей в раз-
витие, продвижение культуры 
в Первоуральске. Наши бес-
платные экскурсии, занятия, 
выставки прививают любовь 
к профессии металлурга.

Национальная премия 
«Корпоративный музей» про-
ходит в пятый раз. В этом 

Точка притяжения жителей и гостей города, хранящая 
исторические документы и воспоминания – Музей 
истории Первоуральского новотрубного завода Трубной 
Металлургической Компании стал дважды призёром 
Национальной премии. 

НАГРАДА МУЗЕЮ

году местом проведения стал 
Екатеринбург. Всего в кон-
курсе были представлены 
160 музейных проектов в 18 
номинациях. Задача премии 
– развитие интереса к про-
мышленному и научно-про-
светительскому потенциалу 
страны.

Хранилище уникальных 
экспонатов и место, где горо-
жане узнают о жизни своих 
предков – первых металлур-
гов на этой земле, музей при-
нимал участие в двух номина-
циях Национальной премии 
– «Корпоративно-социальная 

ответственность» и «Разви-
тие кадрового потенциала». 
Директор национальной пре-
мии «Корпоративный музей» 
Наталья Нечаева отметила:

– Наша миссия – объеди-
нение, просвещение, инфор-
мационная поддержка корпо-
ративных музеев. Потому что 
каждый из них после участия 
в конкурсе может рассказать 
удивительную историю о том, 
как у них начались позитив-
ные изменения в сторону 
увеличения интереса и по-
сещаемости.

Первоуральский музей 
бережно хранит не только 
историю развития металлур-
гии на Урале, но и всего горо-
да, начиная со времён, когда 
на месте Первоуральска был 
посёлок Шайтанка. Сейчас в 
арсенале Музея истории – 15 
традиционных экскурсий, а 
также профориентационные 
квесты и интерактивные за-
нятия, в том числе – для 
воспитанников детских садов. 
Руководство Музея, делясь 

планами по расширению ау-
дитории, подчеркнуло:

– Необходимо начинаю-
щих новотрубников приводить 
первым делом в Музей. Чтобы 
они погрузились в историю 
завода. Тогда они совершенно 
по-другому будут смотреть на 
свою профессию, на предпри-
ятие, зная его огромный вклад 
в развитие страны.

После четырёх дней кон-
курсной программы и вы-
ступлений представителей 
лучших музеев страны, ор-
ганизаторы подвели итоги. 
Дипломы второй степени 
первоуральский Музей полу-
чил за оба проекта, пред-
ставленные на премии. Полу-
ченные награды – хороший 
старт для новой главы в жизни 
учреждения.

В год 50-летия в храни-
лище памяти Первоуральска 
пройдёт масштабная модер-
низация, чтобы место, ко-
торое фиксирует течение 
времени, и само шагало в 
ногу с ним.

а месяц поступило 1 177 предложений. Из них путём 
голосования были отобраны лучшие инициативы. В 
голосовании приняли участие 10 тысяч первоураль-
цев, в том числе – сотрудники бюджетных учреждений 
и работники предприятий. На первом месте среди 

пожеланий горожан – отлов бездомных собак, на втором – улич-
ное освещение в микрорайоне Талица, на третьем – создание 
новых арт-пространств для художников.

Первоуральцы также попросили организовать на город-
ском пруду прокат катамаранов и лодок, сделать пешеходную 
дорожку в микрорайон Динас, ввести безналичный расчёт в 
автобусах, продолжить обновление придомовых территорий, 

«ПЕРВОУРАЛЬСК ДЛЯ ТЕБЯ» 
Месяц назад глава городского округа Игорь Кабец объявил 
о разработке новой программы «Первоуральск для тебя» 
и попросил жителей внести свои предложения по развитию 
территории на ближайшие пять лет.

установить электронные табло на остановках общественного 
транспорта и благоустроить рощу за мечетью. 

Как пояснил Игорь Кабец, на протяжении последних пяти 
лет в муниципалитете реализовывалась программа «Перво-
уральск Преображение». В её рамках была выполнена рекон-
струкция проспекта Ильича, благоустройство улицы Ватутина, 
площади Победы, набережной Нижне-Шайтанского пруда и 
Корабельной рощи. Значительные изменения произошли в 
сферах образования, культуры и спорта, ЖКХ и медицины. 
К примеру, после большой реконструкции открылся Дворец 
водных видов спорта, который посетил губернатор Евгений 
Куйвашев. А в конце августа был сдан новый пятиэтажный 
дом на 90 квартир для детей-сирот.

По словам главы города, теперь пришла пора новой про-
граммы. Как и предыдущая, она разрабатывается на основе 
предложений горожан и будет действовать в ближайшие пять 
лет. К слову, авторы лучших инициатив по развитию Перво-
уральска получат специальные призы.

АКТУАЛЬНО

Б
атареи уже работают в более 
чем 200 учреждениях социаль-
ной сферы. Тепло доведено 
почти до полутысячи много-
квартирных домов.

Отопительный сезон для жилого 
фонда начался 15 сентября. До точки 
подключения (то есть до входа в дом) 
тепло уже запустили почти к 500 домам. 
За подачу тепла непосредственно в квар-
тиры отвечают управляющие компании. 
График запуска отопления опубликован 
на сайте городской администрации, если 
в назначенные даты тепло в квартире 
не появилось, жителям необходимо 
обращаться, в первую очередь, в управ-

ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН
Подключение потребителей к отоплению идёт строго в соответствии 
с графиком. 

ляющую компанию. При этом городские 
власти отмечают: если решить вопрос с 
коммунальщиками не удаётся, то нужно 
обратиться в Единую дежурную диспет-
черскую службу по телефону: 8 (3439) 
66-48-08.

Прокуратура Первоуральска ор-
ганизовала «горячую линию» по во-
просам подключения социальных 
объектов и многоквартирных жи -
лых домов к отоплению. Телефон:  
8 (3439) 66-61-99. Кроме того, обратиться 
с заявлениями граждане могут лично в 
прокуратуру города по адресу: Перво-
уральск, улица Трубников, 56в, а также 
через интернет-приёмную прокуратуры 

области на Едином портале прокуратуры 
Российской Федерации.

По всем поступившим обращениям 
прокуратурой города будут организованы 
проверочные мероприятия.
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ЗАБОТА О ПРИРОДЕ
Активисты общественного движения 
«Город Первых» отправили очередную партию 
батареек на утилизацию. 

В 2018 году при поддержке Первоуральского новотруб-
ного завода экоактивисты установили боксы, в которые 
горожане складывают использованные элементы питания. 
Специальные коробы расположены в образовательных и 
культурных учреждениях города, а также – на центральной 
проходной Первоуральского новотрубного завода ТМК. 
Предприятие поддерживает экологические инициативы 
общественников, в частности – оплачивает транспортировку 
и дорогостоящую процедуру утилизации опасных отходов. 
Новотрубники, следуя принципам экологической политики 
ТМК, также вносят свой вклад в реализацию акции по сбору 
использованных аккумуляторов, оставляя их в ящиках, рас-
положенных у входа на территорию завода. 

Ежегодно волонтёры разгружают боксы, собирая сотни 
килограммов батареек и аккумуляторов, в этот раз на пере-
работку было отправлено более 800 кг.

– Батарейки нельзя выбрасывать в мусорные баки и 
захоранивать на полигонах, поскольку вредные вещества, 
которые находятся внутри, могут попасть не только в почву, 
но и в подземные воды и нанести серьёзный вред раститель-
ному и животному миру. Поэтому так важно утилизировать 
элементы питания правильно, без ущерба для экологии. 
Объём собранных опасных отходов с каждым годом уве-
личивается, а это значит, что всё большее число горожан 
начинает заботиться об окружающей среде, – говорит лидер 
общественного движения «Город Первых» Данила Шестаков. 

Помимо боксов использованные батарейки принимаются 
и в рамках традиционной акции «Утилизация». За пять лет 
активисты общественного движения «Город Первых» на-
правили на утилизацию порядка трёх тонн опасных отходов. 

ГРАНТЫ ДЛЯ НКО
Со 2 октября Благотворительный фонд «Синара» 
откроет приём заявок на грантовый конкурс 
для некоммерческих организаций (НКО).

На финансирование могут претендовать НКО, официально 
зарегистрированные и осуществляющие свою деятельность 
на территории Первоуральска, Екатеринбурга, Орска, Ка-
менского городского округа, Каменска-Уральского, Верхней 
Пышмы, Полевского городского округа, Таганрога, Волжского, 
Челябинска, Калуги и Людиново.

Заявить проекты можно по четырём направлениям: 
«Здоровое и спортивное поколение»; «Культура, искусство и 
творчество»; «Образование и просвещение»; «Охрана окру-
жающей среды и сохранение биоразнообразия».

Для участия в конкурсе необходимо заполнить заявку в 
личном кабинете участников на сайте Благотворительного 
фонда «Синара»: http://gk.bf-sinara.com/cabinet, рассказав о 
своём проекте, команде, ожидаемых результатах и экономи-
ческом обосновании социальной программы. Познакомиться 
с новой редакцией положения о порядке проведения конкурса 
можно на сайте в разделе «Проекты. Грантовый конкурс для 
НКО». 

– В этом году было принято новое положение о грантовом 
конкурсе для НКО. Изменились номинации и периодичность – 
теперь он будет проводиться один раз в год. Также обращаем 
внимание заявителей, что на финансирование могут претендо-
вать НКО, не имеющие текущих договоров гранта с фондом, 
– отметила президент БФ «Синара» Наталья Левицкая.

Заявки от некоммерческих организаций принимаются со 2 
октября по 10 ноября 2023 года включительно. Максимальная 
сумма каждого гранта – 200 тысяч рублей. Грантовый конкурс 
Благотворительного фонда «Синара» проводится с 2007 года. 
За 16 лет поддержаны более 450 проектов.

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

СТАЖИРОВКА

ворить и создавать 
молодые сотрудники 
предприятия будут 
в светлом, ярком и 
многофункциональ-

ном центре: 
– Теперь у нас есть от-

дельная зона для проведе-
ния собраний, где мы будем 
обсуждать сценарии меро-
приятий, придумывать новые 
активности, небольшая сцена, 
где можно проводить ми-
ни-репетиции выступлений, 
появилась долгожданная гар-
деробная – здесь мы будем 
хранить новогодние костюмы 
и другие атрибуты, которые 
у нас есть. Предусмотрена 
отдельная зона для детей, 
чтобы родители могли при-
ходить на вечерние собрания 
с малышами, – рассказывает 
ведущий специалист бюро по 
работе с молодёжью ПНТЗ 
Валентина Турсунова.

Обновление центра стало 
подарком заводскому совету 
молодёжи – в конце сентя-
бря организация отметит 
19-летие. 

– Продолжаем строить и 

подразделении по техничес-
кому обслуживанию произ-
водственного оборудования 
установлены три новых станка, 
обеспечивающих высокую точ-

ность обработки деталей. 
Ленточнопильный, токарно-вин-

торезный и радиально-сверлильный 
станки предназначены для изготовле-
ния запасных частей оборудования 
для основных цехов ПНТЗ, а также 
сменного инструмента. Ленточнопиль-
ный станок используется для порезки 
стальной заготовки под углом 0,45 и 60 
градусов. Новая установка позволяет 
автоматизировать часть операций, а 
также обеспечить высокую точность 
заданных параметров реза. Ранее про-
цесс осуществляли только вручную на 
оборудовании газопламенной резки.

Токарно-винторезный станок пред-
назначен для обработки вращающихся 

ВЫСОКАЯ ТОЧНОСТЬ
Первоуральский новотрубный завод, входящий в Трубную Металлургическую 
Компанию, повысил качество продукции ремонтно-механического цеха за счёт 
обновления станочного парка. 

деталей, сверления, расточки, нарезания 
резьбы. Его внедрение повысит качество 
изготавливаемых деталей и увеличит 
производительность. Третий станок 
позволяет сверлить отверстия диамет-
ром до 50 мм и нарезать внутреннюю 
резьбу, он также оснащён автоматизи-
рованным управлением, что повышает 
безопасность труда и облегчает работу 
сотрудников.

– Ремонтно-механический цех ПНТЗ 
ежегодно выпускает около пяти тысяч 
тонн запчастей, сменного оборудования 
и трубопрокатного инструмента для 
производственных подразделений за-
вода. От точности размеров деталей, 
которые изготавливает цех, зависит ка-
чество трубной продукции. Обновление 
станочного парка призвано поддержать 
высокие стандарты производства завода, 
инвестиции в проект составили около 7,5 
миллиона рублей, – отметил управляю-

щий директор ПНТЗ Владимир Топоров.
Ранее в ремонтно-механическом 

цехе запустили современную напла-
вочную установку для восстановления 
деталей прокатных станов и кранового 
сменного оборудования. Подразделение 
на протяжении 90 лет обеспечивает 
работоспособность агрегатов и даёт воз-
можность значительно сократить расхо-
ды на закупку запчастей и инструмента.

ЯРКОЕ И МОЛОДЁЖНОЕ
Совет молодёжи ПНТЗ 
отметил новоселье. 
Помещение, где собираются 
активисты организации, 
открылось после 
реконструкции. 

 течение нескольких дней 
педагоги из Челябинска 
знакомились с организа-
цией производственного 
процесса, технологическими 

циклами, обеспечением безопасности 
труда на предприятии. Преподаватели 
посетили трубопрокатный цех № 8, 
трубоволочильный цех № 14 и другие 

Преподаватели и инструкторы производственного обучения 
Промышленно-гуманитарного техникума им. Яковлева и Южно-
Уральского многопрофильного колледжа прошли стажировку, которую 
организовал Корпоративный университет ТМК2U.

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ ПОДГОТОВКИ КАДРОВ

развивать наши социальные 
объекты. И 2023-й год стал 
знаковым в этом направлении 
– мы открыли клуб «Сталь-
ной барс», реконструирова-
ли объекты на базе отдыха 
«Сосновый бор», а теперь 
здесь, у главной заводской 
проходной, появилось такое 
замечательное помещение. 
Поздравляю вас с открытием 
этого центра, желаю твор-
ческой успешной работы и 
классных идей, – пожелал 
активистам совета молодёжи 
управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров. 

– Всё это сделано для вас, 
для сотрудников завода. Тво-
рите, привлекайте как можно 
больше молодёжных лиде-
ров со всех подразделений 
завода, – сказала директор 
по управлению персоналом 
ПНТЗ Наталья Бабилурова.

подразделения ПНТЗ, а также обсуди-
ли с их руководителями практические 
кейсы по направлениям, таким как 
обработка металлов давлением, ох-
рана труда, сварочное производство. В 
рамках стажировки уделили внимание 
основам бережливого производства, 
социальной политике предприятия и 
актуальной теме подготовки кадров. 

У активистов совета мо-
лодёжи – множество планов. 
Ближайшее мероприятие 
– профсоюзный фестиваль 
«Лига равных», который 
пройдёт на базе Волжского 
трубного завода. На меропри-
ятии команда КВН «Анатомия 
металла» будет представлять 
ПНТЗ на творческом состяза-
нии металлургов. Готовились 
к выступлению новотрубники 
уже в обновлённом поме-
щении. 

– У нас появилось уют-
ное помещение. Здесь мы и 
репетировать сможем, и ме-
роприятия проводить. Важно, 
что на нашем предприятии 
есть объединение молодё-
жи. Это даёт возможность 
сотрудникам развиваться не 
только в профессиональном 
плане. Я, например, до на-
чала работы на заводе ни 

разу не выступала на сцене. 
Устроилась на предприятие 
9 лет назад, сразу вступила в 
совет молодёжи. За эти годы 
успела поучаствовать в играх 
КВН, конкурсе «Мисс ново-
трубница», из самых ярких 
впечатлений – форум «Гори-
зонты», фестиваль «Архыз 
под открытым небом». Каж-
дое мероприятие – вызов 
самому себе: сможешь ли? В 
итоге пробуешь, и получает-
ся. И это здорово – постоянно 
открывать новые грани себя, 
– делится ведущий специа-
лист группы аналитики и 
прослеживаемости данных 
Анжелика Зарипова.

Раскрыть свои таланты 
может каждый сотрудник 
предприятия. В совете мо-
лодёжи всегда рады новым 
людям с активной позицией 
и креативными идеями. 

Промышленно-гуманитарный 
техникум и Южно-Уральский много-
профильный колледж вошли в феде-
ральный проект «Профессионалитет». 
Представителям образовательных 
организаций особенно важно было 
познакомиться с передовым опытом 
ПНТЗ в части взаимодействия с про-
фессиональными учебными заведе-
ниями, предполагающим заключение 
целевых договоров со студентами 
уже на первом курсе. В результате 
будущие металлурги уже на начальном 
этапе обучения знакомятся с техноло-
гическими процессами предприятия, 

получают гарантированное место 
для прохождения производственной 
практики, основную базу для ди-
пломных работ, а также возможность 
участвовать в различных конкурсах 
профессионального мастерства, на-
учно-практических конференциях 
вместе с опытными новотрубниками. 
После получения дипломов молодые  
специалисты обеспечены работой, 
а предприятие, в свою очередь, при-
нимает в коллектив полностью под-
готовленных сотрудников. 

– Понравилось всё: от интересного 
подхода к бережливому производ-

ству и методики улучшения рабочего 
пространства до решения вопроса 
подготовки кадров. Переняла опыт, 
обязательно поделюсь полученной ин-
формацией и практическими кейсами 
с коллегами и студентами, – делится 
преподаватель математики и инфор-
матики Южно-Уральского многопро-
фильного колледжа Миля Мажитова. 

Отметим, ПНТЗ не впервые вы-
ступает площадкой для стажировки 
преподавателей. Ранее практическое 
обучение на базе предприятия прошли 
представители Уральского федераль-
ного университета.
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НОВОСТИ

Д

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

КОНТРОЛЬ 
ЗА ВОДОСНАБЖЕНИЕМ 

Качество водопроводной воды по-прежнему
 остаётся под пристальным вниманием 

администрации города, принимаются решения 
для стабилизации ситуации. 

Ежедневно Управление Роспотребнадзора по Сверд-
ловской области проводит лабораторные испытания проб 
воды из разводящей сети «Водоканала» в Первоуральске.

По результатам исследований зафиксировано отсут-
ствие в воде бактерий и микроорганизмов. В некоторых 
случаях выявлены превышения гигиенических норм – за-
пах, цвет, мутность. Специалисты «Водоканала» совмест-
но с управляющими компаниями проводят ежедневный 
мониторинг ситуации, осуществляют промывку уличных 
и внутриквартальных сетей, где зафиксированы превы-
шения норм.

Кроме того, организован подвоз питьевой воды авто-
цистернами. Ознакомиться с графиком можно на сайте 
«Водоканала». Для жителей открыт свободный отбор 
воды со скважин по улицам Луговая, Орджоникидзе, 2-ая 
Пильная, Краснофлотцев, 2-ая Красноармейская, Гоголя, 
Бетонщиков, Серова.

– После завершения ремонтных работ на водопроводах 
при запуске воды в ближайшие дни возможно временное 
попадание взвеси. При включении крана под напором этот 
ржавый налёт смывается, что и наблюдается в первые 
минуты после включения воды. Решён вопрос с перерас-
чётом за холодную воду за июль 2023 года. Это можно было 
увидеть в августовских квитанциях, – отметил директор 
«Водоканала» Артур Гузаиров.

В ближайшее время для планирования последующих 
мер по стабилизации ситуации в условиях возможных 
климатических изменений состоится экспертная сессия 
со специалистами-гидрологами.

«КРОСС НАЦИИ»
Во Всероссийском дне бега участвовали 

78 муниципалитетов Свердловской области.

К масштабной акции присоединился и Первоуральск. 
В Корабельной роще на старт вышли порядка двух тысяч 
горожан. Это команды детских садов, школ, предприятий, 
организаций. Например, успешно пробежали дистанцию 
постоянные участники «Кросса нации» – малыши из дет-
ского сада № 33.

Всем участникам вручили призы и сертификаты. Но 
главное – хорошая осенняя погода, физическая активность 
дали заряд бодрости и хорошего настроения.

Н

иректор медицин-
ского центра «Здо-
ровье» Ксения На-
сонина рассказала 
об этом важном 
документе.

– Генетический паспорт 
нужен, чтобы лучше узнать 
себя, предотвратить какие-то 
заболевания. Берётся био-
логический материал чело-
века (слюна или кровь) для 
анализа. В результате можно 
определить риски заболева-
ний, к каким мутациям пред-
расположен человек. А также 
определить, какой вид спорта 
подходит, интенсивность на-
грузок, какую выбрать диету 
с необходимыми витаминами 
и минералами. Кроме того, 
анализ может даже выявить 
черты характера, расовую 

Многим хотелось бы побольше узнать о себе, в частности, 
понять, есть ли у них генетическая предрасположенность 
к заболеваниям? Это можно узнать благодаря 
генетическому паспорту.

ГЕНЕТИЧЕСКИЙ
ПАСПОРТ

принадлежность. Некоторые 
узнают неожиданную инфор-
мацию, например, что на 
50 процентов вы – грек или 
итальянец.

– Этот документ можно 
где-то предъявлять?

– Он только в помощь 
по сохранению здоровья. 
Будут даны рекомендации 
по питанию, по занятиям 
физкультурой, этнические 
данные, риски заболеваний 
и лекарственные препараты. 
Разбираем 151 лекарствен-
ный препарат, в результате 
будет понятно, какой из них 
для вас эффективен. 

– Что делать с новой 
информацией?

– У нас существует база 
данных, можно найти своего 
ближайшего родственника 

а предоставление безопасных и комфортных усло-
вий проживания граждан израсходовано более 87 
миллионов рублей из местного бюджета. Благодаря 
поддержке главы Первоуральска Игоря Кабца в 2022 
году на территории городского округа стало возмож-

ным досрочно завершить мероприятия по переселению граж-
дан из аварийного жилья в рамках реализации национального 
проекта «Жильё и городская среда» и региональной адресной 
программы переселения граждан.

С 2019 года в рамках нацпроекта расселено 15 много-
квартирных домов, признанных аварийными до 1 января 2017 
года. За весь период реализации программы переселено 470 
человек. Общая площадь расселённого жилья составила 4,5 

РАССЕЛЕНИЕ АВАРИЙНОГО ЖИЛЬЯ
тысячи квадратных метров. Расходы на реализацию про-
граммы с учётом софинансирования составили более 200 
миллионов рублей.

Глава Первоуральска Игорь Кабец лично контролирует реа-
лизацию нацпроекта и приложил немало усилий для получения 
поддержки на федеральном и областном уровнях. 

Кроме того, за счёт средств местного бюджета реализуется 
муниципальная адресная программа переселения граждан. 
Начиная с 2019 года, расселено 546 человек из 19 много-
квартирных домов. Общая площадь расселённого жилфонда 
составила более 7 тысяч квадратных метров. Расходы местного 
бюджета на мероприятия по переселению граждан из аварий-
ных домов составили более 180 миллионов рублей. Ежегодно 
в течение последних пяти лет увеличивается финансирование 
мероприятий по переселению. На 2024 год запланировано рас-
селение 7 аварийных домов. К 2028 году жилищные условия 
улучшат 1157 человек из 33 аварийных домов.

В этом году расселено 167 человек из 11 многоквартирных 
домов площадью почти 2 тысячи квадратных метров.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Н
а ремонт, приобре-
тение мебели и но-
вого оборудования, 
на благоустройство 
прилегающей тер-

ритории из регионального 
бюджета направлено порядка 
400 миллионов рублей.

Депутат Законодательно-
го собрания Свердловской 
области, директор компании 
CYBERSTEEL Алексей Дро-
нов отметил:

– В Первоуральске крайне 
востребованы профилакти-
ческое и амбулаторно-ста-
ционарное направления по 
лечению инфекционных и 
лёгочных заболеваний. Это 
важная работа, которая ве-
лась три года. 

Не менее важное дело 
ещё впереди: площадь зда-
ния  3,5 тысячи квадратных 
метров. Капремонт строения в 
стиле конструктивизма требу-
ет особого подхода – обновят 

РЕМОНТ ТУБДИСПАНСЕРА
Капитальный ремонт противотуберкулёзного диспансера 
стартовал в Первоуральске.

практически всё: от кабинетов 
до пищеблока и палат, кото-
рые станут боксами. Плани-
ровка будет учитывать и раз-
дельные потоки посетителей.

Впереди – конкурсные 
процедуры по определению 
подрядчика. Подготовка к 
ремонту и создание совре-
менного медицинского уч-
реждения в Первоуральске 
– задачи, которые также на 
контроле областных властей. 
Этот проект бы не состоялся 
без участия знаковых людей 
– главного врача област-
ной противотуберкулёзной 
больницы Ирины Лихачёвой. 
Большую роль сыграл визит 
губернатора Евгения Куйва-
шева в августе прошлого года, 
он прислушался к запросам 
жителей и поддержал.

Планируется, что после 
завершения всех работ приём  
пациентов начнут в первом 
квартале 2025 года.

В диспансерном отделе-
нии будут работать 5 участков, 
где смогут получать лечение 
до 20 тысяч пациентов в год. 
Детское отделение рассчи-
тано на 8 тысяч посещений 
в год. Также здесь откроется 
дневной стационар на восемь 
мест и кабинеты референс-
диагностики для пациентов 
с ВИЧ-инфекцией с подозре-
нием на туберкулёз. Работу 
начнут два фтизиатрических 
отделения круглосуточного 
стационара на 60 мест с пала-
тами-боксами, оснащёнными 
санузлом и душевой. Кроме 

того, откроется кабинет ком-
пьютерной томографии, два 
рентгенологических кабине-
та, кабинет эндоскопических 
исследований, клинико-био-
химической лаборатории, 
кабинеты функциональной и 
ультразвуковой диагностики. 
Из областного центра фти-
зиопульмонологии в Перво-
уральск для обследования 
и лечения жителей будут 
приезжать онколог, торакаль-
ный хирург и пульмонолог. 
В цокольном этаже здания 
разместится современный 
пищеблок.

Медицинский центр «Здоровье» 
г. Первоуральск, ул. Школьная, 8/1

тел.: 8 (922) 036-10-03

Полную версию интер-
вью смотрите на сайте www.
pervomedia.ru (программа 
«Утреннее шоу «Апельсин») 
или сканируйте QR-код.

до десятого поколения, ему 
можно написать, если он даст 
своё согласие, встретиться. 

– Кому бы порекомендо-
вали сделать генетический 
паспорт?

– У него нет возраста. 
Конечно, хорошо это сделать 
маленьким детям. Но и любо-
му человеку будет интересно 
узнать о себе очень многое, 
о чём мы даже не догады-
вались. 


